



Síntesis de medios

17 de abril de 2023

Primeras Planas

Ofrece Dinamarca; no hay ni lo básico
Titular de Sedena realiza viajes de lujo con su familia
El fentanilo escasea en hospitales
Gobernadores de la 4T desafían al Tribunal y respaldan a Delgado
Murieron en ruta hacia EU mil 433 migrantes en 2022: ONU
México, riesgoso: se duplican delitos contra migrantes en últimos 4 años
En dos meses, repatrian a 43 mil mexicanos
Más control
Listos para el América

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Roban más en Iztapalapa

El número de personas detenidas por asaltar tiendas de conveniencia en la CDMX va a la baja y es en la alcaldía Iztapalapa donde se concentran estas aprehensiones. En 2018 la policía capitalina detuvo a mil 136 personas y para 2022 reportó solo 54, según la SSC. **Hermenegildo Lugo Lara, subsecretario de Inteligencia e Investigación Policial** de la corporación, detalló que de 2018 a 2022 Iztapalapa fue la alcaldía donde los policías capturaron más personas por ese tipo de robos. [El Sol de México](#)

Otorgan certificación

El **Torito** recibió la constancia de recertificación de la norma ISO 37001 por su gestión antisoborno en materia de alimentos. De acuerdo con las **autoridades penitenciarias**, el personal es seleccionado y alineado para proporcionar un servicio de calidad y confiable. [Reforma](#)

Vigilarán 2 mil policías el camino a la escuela

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y personal de la GN podrán en marcha el operativo "Regreso a Clases" para este lunes 17 de abril, luego de concluir las vacaciones de Semana Santa. Para ello, la SSC dio a conocer que unos dos mil policías uniformados formarán parte de este operativo, utilizarán patrullas de vialidad, motocicletas y por la mañana personal del Agrupamiento Cóndor realizará un sobrevuelo para atender cualquier emergencia. [La Prensa](#) / [Récord](#)

Preparación vs. desastres

La Unidad Canina de la PBI de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** compartió con otros 30 organismos su experiencia de trabajar en situaciones de desastres naturales y llamó a especializarse. [Reforma](#)

Aumentan 42% trámites de placas para motocicletas

La Semovi informó que aumentó en 42% los trámites de placas para motociclistas en un año y tras los operativos de supervisión realizados desde hace algunas semanas. Desde el 25 de enero, en coordinación con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, con apoyo de la Iniciativa Bloomberg Philanthropies y la Asociación Internacional de Jefes de Policía, se retomaron los operativos dirigidos a conductores de motocicletas. [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [24 Horas](#)

Paraderos, hormigueros humanos en donde permea la inseguridad

En lo que va del año en curso, la **SSC** ha detectado al menos diez delitos de alto impacto que se cometen en el perímetro de los llamados Cetram. De acuerdo con datos de la **Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial**, entre el 1 de enero y el 19 de marzo del año en curso, el delito por el que hubo más detenciones en estos lugares fue el de robo a negocio sin violencia, con 77 personas detenidas. [La Razón](#)



Síntesis de medios

17 de abril de 2023

Enfrentan tránsito lento en el regreso vacacional a CDMX

Luego de dos semanas de vacaciones por Semana Santa, miles de capitalinos se enfrentaron a tránsito lento en las entradas de la CDMX. El arribo de paseantes fue coordinado por elementos de la **Dirección de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [El Universal](#)

Evitan tragedia

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** ayudaron a un joven escaló la techumbre de la estación del STC Metro Santa Martha, desde donde pretendía arrojar. Rescatistas y **Policías Auxiliares** lograron evitarlo y tras ayudarlo a bajar, lo remitieron al Juez Cívico. [Récord](#) / [El Gráfico](#)

Cae hermana de Betito, exlíder de Unión Tepito

Derivado de la coordinación entre elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, FGJ, GN y el Ejército, aprehendieron a “La China”, hermana de “El Betito”, exlíder del grupo delictivo de La Unión Tepito, en un inmueble ubicado en la colonia Guerrero, alcaldía Cuauhtémoc. Se le aseguraron diversas dosis de droga, así como granadas de gas. [24 Horas](#) / [Basta](#)

Caen dos en poder de droga

Uniformados de la SSC detuvieron a dos personas en posesión de más de 100 envoltorios con posible droga. El automóvil en el que viajaban los detenidos está posiblemente involucrado en un robo a casa habitación. Los hechos ocurrieron a la altura de las calles Lago Ginebra y Lago Wetter, en Miguel Hidalgo. [La Prensa](#)

Detenido con arma y droga en Tláhuac

Tras una petición de auxilio, en la colonia Tecatitla San Antonio Tecomitl, alcaldía Tláhuac, **efectivos de la SSC** detuvieron a un hombre en posesión de un arma de fuego, así como de varias dosis de droga. [La Prensa](#)

Demandan con bloqueo intensificar búsqueda de Perla Cristal

Automovilistas se vieron afectados por un bloqueo en Tlalpan e Insurgentes Sur que realizaron por segunda ocasión consecutiva familiares y amigos de Perla Cristal Gaviña Ordaz, para exigir a las autoridades intensificar las labores de búsqueda. Tras aceptar una mesa de diálogo con personal de la FGJ, fueron replegados por elementos de la **SSC capitalina**. [La Jornada](#)

'Me he preparado para gobernar la Ciudad de México'

En entrevista, la senadora del PAN Kenia López Rabadán afirmó que trabaja todos los días para ser la candidata de su partido a la jefatura de Gobierno en 2024. En materia de seguridad, dijo que es necesario que la CDMX tenga una **policía de proximidad** que cuide a los capitalinos en sus colonias. Se requiere que haya policías cercanos a los ciudadanos y que sea una policía capacitada. [El Universal](#)

Revocación de mandato en seis alcaldías ya está en marcha

Las comisiones unidas de Alcaldías y Límites Territoriales y de Administración Pública Local del Congreso de la CDMX, aprobarán el calendario de comparecencias de los 16 alcaldes, quienes tendrán que rendir cuentas del estado que guarda las alcaldías y sus acciones en por lo menos 15 temas entre los que destacan desarrollo económico; obras de infraestructura urbana y rural; protección civil, derechos humanos y **seguridad ciudadana**. [Publimetro](#)

Incrementan 26.6% homicidios en CDMX

Los homicidios dolosos incrementaron en la CDMX en 26.6% en el primer bimestre de 2023 en comparación con el mismo periodo del año pasado, de acuerdo con datos del SESNSP. Francisco Rivas, director del Observatorio Nacional Ciudadano, mencionó que la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y la Fiscalía capitalina han hecho un óptimo trabajo en reaccionar y sancionar los delitos. [Reforma](#)



Síntesis de medios

17 de abril de 2023

Cuidarán alrededores de escuelas en Xochimilco

El alcalde de Xochimilco, José Carlos Acosta Ruíz, anunció que el próximo lunes 17 de abril se montará un dispositivo especial ante el regreso a clases después del periodo vacacional de Semana Santa. El edil destacó la participación de elementos de la **Policía Auxiliar**, así como de movilidad que estarán en las inmediaciones de las escuelas para apoyar en la vialidad. [La Prensa](#)

Columna El Caballito: Golpe clave a la Unión de Tepito

Nos platican que la detención de Verónica, alias La China, y hermana de Roberto Moyado, alias El Betito, líder detenido de la Unión Tepito fue un golpe clave y estratégico por parte de los policías de investigación de la SSC que encabeza **Omar García Harfuch**. La China es investigada por su participación en el manejo del dinero en la organización, por lo que su detención da en el corazón de su estructura financiera. [El Universal](#)

Columna Confidencial: Del montachoques al ponchallantas en CDMX

Desde hace unos días automovilistas de la CDMX lanzaron una alerta. Han advertido que, al circular por calles del norte de la capital sus autos sufrieron percances. Al revisar sus unidades vieron que cayeron en ponchallantas, sí, artefactos similares a los usados por integrantes del crimen organizado en persecuciones o bloqueos carreteros. En el caso de la capital, las víctimas son asaltadas cuando cambian la llanta. Se trata, dicen, de la evolución de los montachoques a los ponchallantas. [El Financiero](#)

Artículo: Candados vs. el robo de identidad / Salvador Guerrero Chiprés

Te avisaron de un paquete que llegó a la oficina de correos para ti, pero falta pagar el franqueo. O lo típico, de tu banco te advierten de movimientos que debes realizar porque tu cuenta fue bloqueada ante amenazas intrusivas. La más reciente, la **Policía Cibernética** requiere tu presencia y te envía un link para que completes un formulario. Para evitar este tipo de delitos, el primer candado es la protección de la información personal. En el caso de correos electrónicos es aconsejable revisar el dominio bajo el cual fue creado. [Publimetro](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Aviso por el que se da a conocer la actualización del trámite “Solicitud o renovación de credencial y tarjetón para personas con discapacidad” [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Policiaco

Matan en su auto a un extorsionador

A bordo de su auto un presunto extorsionador fue acribillado a balazos por dos sicarios a sueldo, en calles de la alcaldía Gustavo A. Madero. Los asesinos huyeron del lugar. Según las primeras indagatorias, el hoy occiso controlaba el tráfico de estupefacientes y extorsiones en la calle González Ortega, lo que hace suponer que se trató de una venganza entre mafiosos que se disputan el control en el Centro Histórico. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y la FGJ continúan analizando las imágenes del C5. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

Sistema Penitenciario

La violencia, sello en la historia de presos

De acuerdo con el estudio denominado Exposición a la Violencia en la Infancia y Adolescencia de Personas Privadas de Libertad, realizado por Reinserta, nueve de cada 10 personas privadas de su libertad en penales estatales reportaron haber tenido contacto directo con al menos una actividad delictiva antes de los seis años. [El Universal](#) / [Reforma](#)



Síntesis de medios

17 de abril de 2023

Artículo: Una oportunidad para corregir el rumbo / Eduardo Guerrero Gutiérrez

La semana pasada, la Corte Interamericana de Derechos Humanos (IDH) ordena al Estado mexicano adecuar su marco jurídico, empezando por la Constitución, para eliminar la prisión preventiva oficiosa. En el gobierno (tanto en el actual como en los anteriores) prevalece la opinión de que esta figura, a pesar de ser cuestionable desde una perspectiva de derechos humanos, es una herramienta indispensable en el combate a la delincuencia; ésta no sería una pieza importante dentro de la política de seguridad si México se hubiera dado a la tarea de construir instituciones de procuración de justicia robustas. [El Financiero](#)

Justicia

El caso INOF es

Luego de que el colectivo "Todos somos Inof" anunció el hallazgo con vida de la rapera y freestyler reportada como desaparecida, se convocó a una protesta en la Fiscalía Especializada para la Búsqueda y Localización de Personas Desaparecidas para exigir que el presunto secuestrador de la rapera sea procesado, ya que de acuerdo a informes del colectivo, la joven fue localizada descalza en un inmueble de la colonia Moctezuma y se encontraba con un hombre de 65 años de edad, quien presuntamente se la llevó por la fuerza. [Basta](#)

Detienen a un hombre que se le aseguró un arma de fuego

En un operativo y cateo efectuado en un domicilio de la colonia Cuadrante San Francisco, alcaldía Coyoacán, agentes de la policía de Investigación detuvieron a un individuo, a quien se le aseguró un arma de fuego para uso exclusivo de las fuerzas armadas. [La Prensa](#)

Imagen Destacada

